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Ortschaftsrat Langendorf  Weißenfels, 30.06.2022 
der Stadt Weißenfels  

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der 28. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf am 29.06.2022 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Versammlungsraum, Kirchbergstraße 10, Langendorf  Ende:       20:45 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Diskussion Grundschule/Informationen zur laufenden Planung   

TOP 6 Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Beantwortung von Anfragen   

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 2 Grundstücksangelegenheit 040/2022 

TOP 3 Grundstücksangelegenheit 085/2022 

  Öffentlicher Teil   

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse   

TOP 10 Schließung der Sitzung   

 

 
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Horst Ziegler eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf. Es 
wird festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 8 Mitglieder anwe-
send. Es besteht Beschlussfähigkeit. 

 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung ange-
nommen.    
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3. Einwohnerfragestunde  

 
Herr Melle teilt mit, dass der Karnevalsverein eine Open-Air-Veranstaltung am 11.11.2022 auf 
dem Gelände des Gemeindehofes plant. Er schlägt eine gemeinsame Begehung mit Herrn Riel 
und Herrn Ziegler vor, um zu prüfen, ob die benötigten Anschlüsse vorhanden sind. 
Er stellt die Frage an die Ortschaftsräte, ob diese der Veranstaltung zustimmen. 
 
Herr Ziegler schlägt vor, den unmittelbar betroffenen Anwohnern einen Hinweis auf die Veran-
staltung zukommen zu lassen. 
 
Nach kurzer Diskussion und der Abwägung anderer möglicher Veranstaltungsorte wird das Ein-
vernehmen des Ortschaftsrates für die Veranstaltung auf dem Gemeindehof erteilt. 
 
Herr Ralph Günther informiert über die kürzlich erfolgten Vorstandswahlen des SV Grün-Weiß 
Langendorf. Er wurde zum neuen Vorstandsvorsitzenden gewählt. Der Eintrag ins Vereinsregis-
ter wurde veranlasst. 
 
Herr Günther möchte wissen, wann die Turnhalle wieder für Schul- und Vereinssport freigege-
ben wird. 
 
Von Herrn Ziegler erfolgt hier die Information, dass entsprechend gutachterlicher Einschätzung 
das Dach komplett erneuert werden muss. Mit Ausschreibung, Planung und Durchführung wird 
das eine unbestimmte Zeit dauern.  
 
In der anschließenden Diskussion zeigt sich, dass es allen sehr wichtig ist, dass der Schul- und 
Vereinssport wieder regelmäßig durchgeführt werden kann.  
 
Es ist den Einwohnern und dem Ortschaftsrat unverständlich, warum das kosten- und zeitinten-
sive neue Turnhallendach alternativlos gegenüber einer Reparatur sein soll. 
 
Herr Göhring möchte Einsicht in das Gutachten nehmen, auf dessen Grundlage die Schließung 
erfolgte und das Dach neu gebaut werden soll. 
 
Herr Günther sieht die Verantwortlichen in der Pflicht, die Auswirkungen einer langfristigen 
Schließung für Vereine und Schulsport zu verringern. 

 
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 27.04.2022 wird mit einer Enthaltung bestätigt. 
 
5. Diskussion Grundschule/Informationen zur laufenden Planung  

 
Herr Ziegler informiert über den aktuellen Stand Neubau Grundschule. Er ist in die Bauberatun-
gen einbezogen, war aber bei der letzten Sitzung nicht anwesend.  
Die regelmäßig übersandten Unterlagen in Vorbereitung auf die Baubesprechung sind sehr gut 
aufgearbeitet. 
 
Herr Riel fügt ergänzend hinzu, dass geplant ist, die in der Schule vorhandene Bühne in den 
Neubau zu integrieren und damit weiterhin den Schülergruppen zur Verfügung zu stellen. 
 
Herr Wolter ist der Meinung, dass an den Beratungen immer ein Mitglied des Ortschaftsrates 
teilnehmen sollte. Er schlägt Herrn Riel als Vertreter für Herrn Ziegler für dessen Verhinde-
rungsfall vor. 
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Auf die Frage von Herrn Göhring nach dem Umfang bereits gesperrter Flächen der Schule teilt 
Herr Riel mit, dass die obere Etage halbseitig gesperrt ist. Ein Holzgutachter ist bestellt, um die 
Holzbalken zu untersuchen und ein Folgegutachten zu dem von 2017 zu erstellen. 
 
Die Gestaltung der Außenanlagen ist nach Auskunft von Herrn Ziegler im Los 4 der Ausschrei-
bungsunterlagen enthalten. 
 
Herr Forner schlägt vor, den Ortschaftsrat in regelmäßigen Abständen über den aktuellen Stand 
zu informieren und dies nach Möglichkeit auch mit Präsentationen über den Beamer.  
   
6. Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Herr Ziegler teilt mit, dass der neugewählte Oberbürgermeister Martin Papke am 01.08.2022 
seinen Dienst im Rathaus antritt. Bereits jetzt nimmt er an internen Beratungen und Außenter-
minen des Oberbürgermeisters teil. 
 
Aus der Niederschrift der Ortsbürgermeisterrunde teilt Herr Ziegler mit, dass Herr Trauer über 
die Fortschreibung der Risikoanalyse & Brandschutzbedarfsplanung Feuerwehr und über die 
Fortschreibung der Bedarfsplanung Kitas durch den Burgenlandkreis berichtet hat. 
 
Herr Ziegler informiert über den Brief der Langendorfer Feuerwehr an den Fachbereichsleiter II, 
Herrn Trauer. Der angekündigte Fahrzeugtausch wird nicht befürwortet. Das Fahrzeug der Lan-
gendorfer Feuerwehr ist den bisherigen Erfahrungen aus Überflutungs- und Großbrandereignis-
sen entsprechend um besondere Zubehörteile ergänzt worden, auf die nicht verzichtet werden 
kann. Um mögliche Missverständnisse hinsichtlich mittlerweile verschiedener Informationen 
zeitnah auszuräumen, ist ein Gesprächstermin zwischen dem Oberbürgermeister Risch, Herrn 
Trauer sowie Herrn Ziegler und Kameraden der Feuerwehr geplant. 
 
Für die September-Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf ist die Einladung von Herrn Trauer 
geplant. Es soll über die aktuelle Situation der Feuerwehr sowie über den Zustand des Gerä-
tehauses gesprochen werden.  
Ebenso ist geplant, die verschieden strenge Auslegung der Ordnungsamtsmitarbeiter zur Ahn-
dung von Ordnungswidrigkeiten zu besprechen. 
 
Die Sanierung des Greißlaubachs wird im Herbst 2022 beginnen, teilt Herr Ziegler mit. Dies be-
inhaltet die Änderung der Böschung Richtung Schule und die Erweiterung der Gabionen. 
 
Das Protokoll der Gewässerschau liegt vor und bescheinigt keine besonderen Auffälligkeiten. 

 
7. Beantwortung von Anfragen  

 
Folgende Antworten der Verwaltung liegen schriftlich vor: 
- AF 263/2021 – Kontrolle von Sturmschäden am Baumbestand 
- AF 002/2022 – Sichtbehinderungen im Kreuzungsbereich (sh. AF 101/2021) 
- AF 070/2022 – Aupitzer Weg Reinigung Straßeneinläufe 
- AF 112/2022 – Zusatzschild „Landwirtschaftlicher Verkehr frei“ (Antwort Nr. 2) 
- AF 127/2022 – Renovierung Gemeindeamt 
- AF 128/2022 – Straßenbelag im Gemeindehof 
- AF 129/2022 – Beseitigung Mängel nach Gewässerschau 
- AF 130/2022 – Gefahrenquelle im Aupitzer Weg – ungesicherter Betonmastsockel 
 
Herr Forner weist auf die fehlende Beschilderung des Weges an der Pflaumenbaumhohle zwi-
schen Langendorf und Leißling hin. Der Pfosten der vorher angebrachten Schilder ist noch da, 
nicht aber die bisherige Beschilderung. 
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8. Mitteilungen und Anfragen  

 
Herr Ziegler teilt mit, dass der Baubeginn für den neuen Spielplatz für den 04.07.2022 geplant 
ist. Voraussetzung dafür ist, dass alle Spielgeräte vorhanden sind. 
 
Der Ortschaftsrat hat zufällig von der Sanierung des Weges unterhalb der Kegelbahn erfahren. 
Es wird um Informationen zur Planung und Ausführung an den Ortschaftsrat gebeten. 
 
Es wird gebeten, an der Baumreihe Aupitzer Weg Richtung Umgehungsstraße einen Wild-
wuchsverschnitt an den Baumstämmen vorzunehmen, um die Sichtbehinderungen für die Ver-
kehrsteilnehmer zu beseitigen. Entgegen bisheriger Auskünfte seitens der Stadt liegt die Ver-
antwortung wohl nicht beim Landkreis.  
 
Nach Aussage von Herrn Riel sind Borden im Kreuzungsbereich am Ortseingang in Höhe 
Schwarze Brücke locker und müssen wieder verfestigt werden. 
 
Herr Ziegler informiert über seine Bemühungen, den Schriftzug der Gedenkplatte für Louis 
Bethmann reinigen zu lassen. Es liegt ein aktuelles Angebot in Höhe von ca. 1.300 Euro vor. 
Hier würde eine neue Platte mit ähnlichem Schriftzug hergestellt und auf dem Gedenkstein an-
gebracht. Die Reinigung des Schriftzuges würde keinen langanhaltenden Erfolg bringen.  
 
Nach kurzer Diskussion sind die Ortschaftsräte einig, dass weitere Abfragen bei Fachfirmen er-
folgen sollen mit dem Ziel, eine kostengünstigere Variante zu bekommen. 
 
Herrn Ziegler liegt ein Antrag auf Erwerb einer öffentlichen Fläche vor. Dort sollen 3 Anwohner-
parkplätze entstehen. 
 
- Es sollte geprüft werden, ob nicht doch eine Einfahrt auf das Grundstück möglich ist. 
- Wenn Parkplätze entstehen sollten, dann sollten die mit Rasengitterplatten ausgelegt werden. 
- Die ungehinderte Durchfahrt von Versorgungsfahrzeugen muss gewährleistet sein.  
- Es muss geklärt sein, wie mit zu erwartenden weiteren Anträgen dieser Art umgegangen wird. 
 
Nach Austausch unterschiedlicher Meinungen dazu wird entschieden, noch nicht darüber abzu-
stimmen. Das Schreiben wird der Stadt vorgelegt und auf die Beschlussvorlage mit Anhörung 
des Ortschaftsrates gewartet.   
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Öffentlicher Teil 

  Öffentlicher Teil  

 
   
 

9. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es waren keine Einwohner mehr anwesend.  
 

  
   
 
10. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.    
 

  
   
 

 
  
Horst Ziegler Heike Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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